

## Revés en superávit comercial con EU (El Financiero 11/09/09)

Revés en superávit comercial con EU (El Financiero 11/09/09) Arturo Robles Viernes, 11 de septiembre de 2009 En julio cayó 46% respecto a igual mes del año anterior. Disminuyó 41.7% en los primeros siete meses. Es la mayor reducción anual desde 2002. La menor demanda de productos hechos en México por parte del mercado de Estados Unidos se reflejó en la reducción del superávit comercial de julio, que se ubicó en dos mil 934 millones de dólares, 46 por ciento inferior al de igual mes de 2008, y el menor nivel tanto en términos relativos como en dólares de los últimos seis meses. Según el Departamento de Estadísticas de Comercio de EU, en el periodo enero-julio el superávit totalizó 24 mil 108 millones de dólares, monto 41.7 por ciento por debajo del observado en el mismo lapso del año pasado y la mayor reducción anual desde 2002. Este adelgazamiento del superávit muestra una baja de las exportaciones mexicanas a ese país, de cinco mil 153 millones de dólares, mientras que las importaciones descendieron en dos mil 650 millones. Los datos anuales indican que las ventas de México a EU tuvieron una caída anual de 26.8 por ciento, que se suma a los malos resultados anuales que han presentando desde octubre de 2008. Pero ante la debilidad de la demanda externa el mercado interno no presenta signos de recuperación, particularmente por la baja en las importaciones de bienes intermedios y de consumo. Racha Así, las compras en julio ascendieron a 11 mil 151 millones de dólares, monto inferior en 19.2 por ciento en términos anuales y que suma una racha de reducciones desde noviembre de 2008. Con respecto a las exportaciones petroleras mexicanas, que significan alrededor de una quinta parte de las ventas totales al exterior, los datos refieren que en enero-julio totalizaron 226 millones de barriles de crudo, por debajo de los 242 millones de igual periodo del año anterior. Tal reducción, explica el Departamento de Estadísticas de Comercio, contribuyó al descenso de ingresos a valor aduanal para una contracción en el valor de las exportaciones, aunque el factor principal fue la baja de los precios. Las cifras muestran que México continúa como el cuarto abastecedor de petróleo crudo a EU por volumen, después de Canadá, que entre enero y julio de 2009 exportó 392 millones de barriles; de Venezuela, con 250 millones, y de Arabia Saudita, con 228 millones.